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JENESYS2021  日マレーシア・オンライン交流 

（女性の活躍促進交流）の記録  

 

１．概要 
【目的】日本文化、社会、政治などに興味を持つマレーシアの青年が、異文化交流や関係機関の視

察等を通して日本の各分野に関する理解を深め、両国のネットワーク構築を図ることを主目的とし

て、本プログラムを実施しました。 
 
【参加者】マレーシアの高校生・大学生・社会人等 計 60 名 
 
【訪問地】鹿児島県、東京都、愛知県、岐阜県 
 
【日程】 

日付 
訪問地 

内容 参加者の質問・反応 

以下の参加人数：計 52 名（他のプログラムと合同で実施） 

2021 年 
9 月 7 日 
鹿児島県 
日置市 

【ウェビナー・質疑応答】 
友好都市講義・交流 

1. 講義 
「日置市とマレーシア：交流の歩み」

講師：鹿児島県日置市国際交流員 ヌ
ルルフダ・ビンティ・シャフィイ氏 

2. 質疑応答 

マレーシアではあまりよく知られていな

い地域の紹介で、みな興味深く聞いていま

した。チャットでのやり取りも非常に活発

でした。日置市への行き方などに関する質

問や、侍に関する質問、日置市のハラル対

応について等、質問が多数ありました。 

以下 5 日間の参加人数：8 名（以下のプログラムは他のプログラムと合同で実施） 

2022 年 
3 月 17 日

～ 

【動画視聴】 
1. 外務省挨拶 
2. 日本文化理解（京都） 
3. 広島ピースツアー 
4. 南三陸町からのメッセージ 

プログラムへの理解を深めるため、参加者

は日本やプログラムに関する動画を視聴

してから参加しました。 

2022 年 
3 月 23 日 
東京都 
 

【オリエンテーション】【ウェビナー・

質疑応答】 
1. オリエンテーション 
2. 講義  
「日本の社会と文化」 
講師：アンドラディ 久美氏 

3. グループ別オリエンテーション 

オリエンテーションでは、参加者が本プロ

グラムにける参加者の役割・ミッションに

ついて正しく理解することから始まりま

した。講義の冒頭、桜の紹介に大変喜んで

いました。写真やイラストを多用して日本

社会と文化について幅広く紹介されたの

で参加者は高い関心を持って聞いていま
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した。特に、日本女性の社会進出と、家庭

での夫との家事分担等についての話が印

象に残ったようでした。主な質問は、「男性

が家事や料理をすることに関する調査は

あるか」「日本に私立大学が多い理由は何

か」「草食系についてより詳しく知りたい」

「出生数の減少は、社会や経済的な問題が

原因か」「日本の方言について」「将来、日

本とマレーシアの間に、より多くの教育分

野における文化交流が期待できるか」「国

際結婚について」「ハーフの子供たちが日

本社会の中で抱える問題について」等が多

岐にありました。 
2022 年 
3 月 24 日 
東京都 
 

【視察】 
国会議事堂バーチャルツアー 

1. 開会、講師紹介 
2. バーチャルツアー 

（スライド及び映像による紹介） 
「バーチャルツアー～国会議事堂～」 
講師：ミキキートス 代表 庭野 大

地氏 
3. 質疑応答 
4. 記念撮影 

スライドと映像と織り交ぜながら、わかり

やすい説明を熱心に見入り、視察時間が足

りないようでした。質疑応答でも、多くの

質問が寄せられました。主な質問は、「議事

を取る人（速記）はなぜハンドライティン

グなのか」「与党と野党の関係はどのよう

なものか」「Emperor's Chair があるが、例

えば誰かが座るルールを破った場合の罰

則はどのようなものがあるか」「国会議事

堂はこれまでリノベーションをしたこと

はあるか」「日本は立憲君主制と思います

が、君主、天皇についての在り方はどのよ

うなものか」「国会議事堂を見学する場合

のドレスコードはあるか」がありました。 
2022 年 
3 月 25 日 
愛知県名

古屋市、 
岐阜県不破

郡 

【女性起業家との交流】 
1. 各起業家の方よるプレゼンテーショ

ン 
・一般社団法人 DiVE.tv 代表理事牧

野 佳奈子氏 
・ゴートデザイン 代表 サンポー

ン 裕子氏  
・moily 代表 池宮 聖実氏 

2. 各起業家の方との個別交流（自由討

議、質疑応答等） 
3. 全体総括、閉会  

参加者は各講師の話に共感し、各講師との

交流では称賛のメッセージが溢れました。

また、多くの質問も出されました。主な質

問は以下の通りです。 
・TV レポーター時代、最も大変だったお仕

事は何か。それをどのように克服されたか 
・レポーターになるにはどんな学部を卒業

している必要があるか 
・ご自分のお子様にも起業家になってほし

いと願っているか 
・新型コロナウイルス感染症の蔓延は、売
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り上げにどのような影響があったか 
・販路は日本国内のみか 
・カンボジアのかごを扱う理由は何か 

2022 年 
3 月 29 日 
東京都 

【ワークショップ】【報告会】 

1. ワークショップ 

・アクション・プランの作成 

・報告会に向けた発表準備 
2. 報告会 
 ・開会 

・発表 

・講評 

アンドラディ 久美氏 

・JICE からのお知らせ、閉会 

【ワークショップ】 
前日までにほぼ完成していたパワーポイ

ントを全員でスライド毎に最終確認し、て

きぱきと仕上げていました。残りの時間は

自由にグループ内で意見交換し、お互いを

知り合う有意義な時間でした。 

【報告会】 
発表を分担し自信を持って紹介していま

した。グループ全員が充実した報告会であ

ったと実感していました。 
 
２．記録写真  

 
 

2021 年 9 月 7 日【ウェビナー・質疑応答】講義

の様子 
2021 年 9 月 7 日【ウェビナー・質疑応答】講義

の様子 

 
 

2021 年 9 月 7 日【ウェビナー・質疑応答】質疑

応答の様子 
2021 年 9 月 7 日【ウェビナー・質疑応答】集合

写真 
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2022 年 3 月 23 日【オリエンテーション】 2022 年 3 月 23 日【ウェビナー・質疑応答】 

  

2022 年 3 月 24 日【視察】国会議事堂バーチャ

ルツアー 
2022 年 3 月 25 日【女性起業家との交流】 

 
 

3 月 29 日【ワークショップ】 3 月 29 日【報告会】 

 

3 月 29 日【報告会】集合写真 
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３．参加者の感想（抜粋） 
 参加大学生 

日本に行ったことのない私にとって、このプログラムは本当に目を見張るものがありました。この

プログラムに参加した後は、日本に行って日本語を学びたいという気持ちが蘇り、私のモチベーシ

ョンとなりました。このような素晴らしいプログラムを提供いただきありがとうございました。 
 

 参加大学生 
適度に打ち解けた雰囲気の中で、今回のように日本について学ぶオンラインプログラムは大変興味

深かったです。日置市や日本の魅力的な場所にライブストリーミングを使って訪問してみるなど、

もっと多くのプログラムが実施されることを期待しています。 
 

 参加社会人 
このプログラムでは、今まであまり知らなかった日本の都市についても、たくさんの情報を得るこ

とができ、非常に気に入りました。もっと色々な都市にも参加してほしいと思います。そして、マレ

ーシア側からも協力してくれるボランティアを募集することで、このコラボレーションはさらに面

白くなると思います。 
 

 参加社会人 
このような有益なプログラムをありがとうございました。講師も JICE スタッフもみなさんフレンリ

ーでプロフェッショナルな方達で、私たちの質問に丁寧に答えてくれました。唯一希望することは

参加者がもう少し参加しやすいように、例えばマレーシア時間で午後 4 時から 6 時に開催していた

だければと思います。 
 

 参加社会人 
プログラムの内容も、JICE スタッフと参加者との交流も素晴らしかったです。 
 

 参加社会人 
ぜひこのようなテーマで 30 代以上の一般向けにもっとプログラムを行って欲しいです。私たちの多

くが学問として、あるいは公的な理由で日本についてもっと理解したいと熱望しています。 
  
 
４．受入れ側の感想（抜粋） 

 講師  
今回の講義は参加者対象が絞られていたので相応の資料の準備もある程度することができました。 
オンラインなので、残念ながら講義中は受講生の反応を直に見ることはできませんでしたが、最終

日の各グループの報告から、講義内容を十分に理解して頂けたことがわかり安心しました。 
   

 講師 
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私はガイドの立場としての関わりではございましたが、マレーシアの皆様に興味を持ってご参加頂

き、また質問やチャットを通じて交流体験が出来たことは非常に有意義でした。現在英語対応が出

来ない為、ご案内できる量に大きな制約がございますが、英語対応をすることでより多くの方の役

に立てることをと改めて痛感いたしました。素敵なご縁を頂きましてありがとうございました。 
 
５．参加者の対外発信 

 

 

2021 年 9 月 7 日（Twitter） 
侍の町のこと、日置市のこと、そしてマレーシ

アとの特別な友好関係について学びました。 

2021 年 9 月 7 日（Instagram） 
本日、新しいことをマレーシア人と日本人と一

緒に学びました。このプログラムからたくさん

の情報を得ました。直接会うことはできません

でしたが、十分な知識を得ることができ、たく

さんの優しさや幸せを感じました。日本語に精

通している参加者は、日本語でのコミュニケー

ションも上手でした。講師やこの有益なプログ

ラムを運営する全ての方々に感謝します。いつ

の日か日本に実際に足を運び、その素晴らしさ

を体感したいと思います。 
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2022 年 3 月 26 日（Facebook） 
JENESYS2021 日マレーシア女性の活躍促進

交流 
Day3 女性起業家との交流 
三人のパワフルな女性たちに称賛を！ 
牧野さん―日本の自殺率を下げるための啓も

うや活動 
サンボーンさん―二人の子供を持ち、自力でゼ

ロからの起業 
池宮さん―カンボジアの村人に仕事を提供す

るモイリーを開店しました。 

 

2022 年 3 月 25 日（Facebook） 
JENESYS2021 日マレーシア女性の活躍促進交流（JICE:日本国際協力センター） 
今日までにこのプログラムの Day1、Day2、Day3 に参加しました！ 
Day1 日本文化と社会についての講義 
Day2 国会議事堂ツアー 
Day3 3 人の女性起業家の講義と交流 
参加を決めた時には、教育、法律、マーケティングといった背景を持つ多彩な面白いマレーシアの

参加者たちや親切でフレンドリーな日本（JICE）のスタッフと出会うことになるとは思っていま
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せんでした。自分があまり外向的な方ではないので、新しい人たちと話すのはいつも少し勇気が

いります。幸いなことに他のメンバーがよく話す人たちだったので気まずくなることなく会話す

ることができました。学ぶことの多い講義とは別に、得たもののうち最も大きなことは、参加者同

士の、そして日本側との豊かな交流の機会でした。特に私のグループを担当したコーディネータ

ーさんは、私たちの質問に親切に丁寧に答えてくれました。日本について様々な角度から学ぶこ

とができた、とても興味深い三日間でした。最終日はグループワークと発表です。このような

JENESYS オンラインプログラムに参加してみたい人は、どうぞ在マレーシア日本大使館のフェ

イスブックページでのお知らせをご覧ください。沢山の興味深い人たちと知り合う以外にも、そ

の年の JENESYS のテーマに沿って日本について学ぶことができます。私が参加したのは女性の

活躍がテーマでしたが、テーマ以外の面白いツアーも含まれていました。例えば国会議事堂のバ

ーチャルツアーでは、広間に 3 人の著名な政治家の銅像がありました。あと一つ空の台座が残っ

ている理由にはいくつかの説があるそうです。一つには、政治というものはいつも完璧ではない、

常に変革と改良が必要だという理由だそうです。将来、国の変化を表すように、4 つ目の台座には

女性が立つといいと思いました。 
#JENESYS 

 
６．最終報告会でのアクション・プラン発表 

 

 
 実施理由：日本の社会的経済的変化、特に女性の

ライフスタイルの変化と活躍について、私たちのネ

ットワークで周知します。 
 実施時期：2022 年 4 月から 7 月 
 実施する者：のメンバー 
 ターゲット：知人友人 
 実施方法： 

・各メンバーのプラットフォーム（職場、所属組織、

ブログ、友人、家族）を使い情報を広めます。 
・女性起業家とのネットワークを構築します。 
・日本について友人、資料、インターネットを通じ

て更に情報を収集し研究します。 
 

 
実施団体名：一般財団法人日本国際協力センター（JICE） 
 


